

## **PRESSEMITTEILUNG**

**NR.:** 173/2024 ▪ **DATUM:** 05. September 2024

### **Ausstellung „Impressionen aus Kuba“ eröffnet**

Am Dienstag, dem 3. September 2024 wurde auf der Galerieetage des Eberswalder Rathauses die Ausstellung „Impressionen aus Kuba“ unter Teilnahme Ihrer Exzellenz, der Botschafterin der Republik Kuba in der Bundesrepublik, Frau Juana Martínez González, eröffnet. Umrahmt wurde die Eröffnung mit lateinamerikanischer Musik. Das bekannte „Hasta Siempre“ von Carlos Puebla wurde durch Frau Dr. Hannelore Gilsenbach zudem in der Adaption von Wolf Biermann vorgetragen.

Kuba gilt als ein ambivalentes Land mit Symbolcharakter – einerseits verbindet es Generationen von Menschen in ihrer Wahrnehmung eines gesellschaftlichen Sehnsuchtsortes und ist Traumdestination in der Karibik. Andererseits kennt die Republik Kuba auch starke Herausforderungen in der Versorgung ihrer Bürgerinnen und Bürger und ist als Inselstaat von den Auswirkungen der Klimaveränderungen direkt betroffen.

„Impressionen aus Kuba“ beleuchtet die zivilgesellschaftlichen Aktivitäten von Eberswalderinnen und Eberswaldern, die darauf gerichtet sind, die kubanische Bevölkerung zu unterstützen. So versucht die Initiative „Seeds of Friendship“ durch landwirtschaftliche Arbeitseinsätze vor Ort und durch einen koordinierten Wissenstransfer den Aufbau von Kleinstfarmen zu unterstützen. Im Eberswalder Rathaus werden die Reiseimpressionen der HNEE-Studierenden aus dem Jahr 2023 und der Austausch mit der kubanischen Partner-Gruppe aus Sancti Spiritus gezeigt.

Weiterhin können sich die Gäste der Ausstellung über Aktionen informieren, die auf Initiative von Eberswalder Bürgerinnen und Bürgern die Lieferung von Seh- und Hörhilfen an den karibischen Inselstaat organisieren. Fotovisuell wird dabei deutlich, dass die gemeinsame Erfahrung der Hilfe, der kulturellen Besonderheiten und Gemeinsamkeiten ein Band der Freundschaft und des Austausches geknüpft haben.

**Der Bürgermeister**  
**Presse- und Öffentlichkeitsarbeit**

**Pressestelle**

**Telefon:** 03334 / 64-512  
**Telefax:** 03334 / 64-519

**Besuchsanschrift:**  
Breite Straße 41-44  
16225 Eberswalde

**E-Mail:** [pressestelle@eberswalde.de](mailto:pressestelle@eberswalde.de)  
(nur für formlose Mitteilungen  
ohne digitale Signatur)

„Es sind diese Aktionen, die wir brauchen. Über Themen aus der Kultur und der Wirtschaft setzten wir wichtige Impulse für gegenseitiges Handeln“, wie Frau Dr. Sylvia Setzkorn, Beauftragte für Gleichstellung, Migration und Integration des Landkreises Barnim, in ihren einleitenden Worten festhielt. Maik Berendt, Dezernent für Verwaltung und Finanzen der Stadt Eberswalde, sieht „ein Rathaus, in welchem die Bürgerinnen und Bürger ein und aus gehen, als einen idealen Ort, Menschen zusammenzubringen und einen gedanklichen Austausch zu fördern“.

Die Ausstellung kann voraussichtlich bis Mittwoch, dem 30. Oktober 2024 zu den Öffnungszeiten des Eberswalder Rathauses besichtigt werden.